

La presente obra tiene como objetivo reunir, sistematizar, analizar y divulgar las características principales de los procesos de reforma política y electoral en los dieciocho países de América Latina entre 1978 y 2007, en el marco de la tercera ola democrática. Busca, asimismo, identificar las principales tendencias de reforma, los temas abordados en el proceso reformador y los que aún se encuentran pendientes de regulación.

La investigación incluye un balance regional comparado y los análisis nacionales de cada uno de los países de la región. El estudio se concentra en tres grandes áreas: reformas al sistema de gobierno, reformas al sistema electoral y reformas al sistema de partidos políticos. Éstas se subdividen a su vez en temas claves dentro del accionar de los sistemas políticos y electorales, tales como: presidencialismo y parlamentarismo; las relaciones entre el Ejecutivo y el Legislativo; las instituciones de rendición de cuentas; el sistema de elección presidencial y legislativo; la duración del mandato presidencial; la reelección presidencial; la simultaneidad de las elecciones (presidenciales-legislativas); los mecanismos de democracia directa; el organismo electoral; la democracia interna de los partidos políticos; el financiamiento político; las medidas sobre discriminación positiva (género y minorías étnicas); las candidaturas independientes, y el transfuguismo político.

